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El pasado día 17 de febrero comenzó la campaña de 
sensibilización en igualdad de oportunidades en el ám-
bito educativo que con el patrocinio de la Fundación 
Caja Badajoz va a desarrollar Cocemfe Badajoz en dos 
facultades de nuestra ciudad y diecisiete centros de 
educación de la provincia de Badajoz.

En los cuatro meses de la campaña un total de 2.700 
estudiantes participarán de forma directa en activida-
des que tienen como objetivo concienciar sobre la ne-
cesidad de respetar los derechos de las personas con 
discapacidad como forma de garantizar la igualdad de 
oportunidades.

Se crea un blog (http://sensibilizacioncocemfeba-
dajoz.blogspot.com.es/) en el que de forma continua-
da se comentarán todas y cada una de las actividades 
de la campaña así como la exposición de material grá-
fico correspondiente a la misma. 

Entre las acciones y en función de las edades de los 
alumnos se incluirán las siguientes actividades:

Universitarios: 

- Charla sobre igualdad de oportunidades, discapaci-
dad, accesibilidad,  autonomía personal y normaliza-
ción.

- Exposición de videos que proyectan situaciones 
reales a las que se siguen enfrentando hoy en día las 
personas con discapacidad, así como todas las medidas 
puestas en marcha  para avanzar en el tema de la acce-
sibilidad para promover la igualdad de oportunidades.

- Debate sobre los temas tratados.

- Recorrido con sillas de ruedas y recorrido con bas-
tones y antifaces.

Cocemfe: 
campaña de sensibilización en igualdad

Puedes ver vídeo en: 
https://vimeo.com/87068258
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Alumnos de educación infantil:

- Guiñol que protagonizan cuatro personajes, dos de 
ellos presentan una discapacidad. Entre ellos se desa-
rrolla un dialogo a través del cual se fomentan valores 
tan importantes como la igualdad, la integración, el 
respeto y la tolerancia.  

- Actividades de relación/compresión para que ejer-
citen la memoria y relacionen a los personajes con los 
elementos que los caracterizan.

- Circuito que recorren los alumnos con los ojos tapa-
dos con antifaz y guiados por un bastón hasta que de-
tectan una alfombra que simula ser pavimento de botón 
rojo, para ello son ayudados por las formadoras.

Por último se les entregan unos dibujos donde apare-
cen los personajes del guiñol para que los coloreen y se 
familiaricen con ellos.

Alumnos de primer ciclo educación primaria:

-  Narración de varios cuentos a determinar, como por 
ejemplo: “El último cachorro”, “La rana valiente”, “Un 
arco iris para ti”, “Por cuatro esquinitas de nada”, o “La 
cara perfecta”. 

- Recorrer un circuito al igual que los alumnos de in-

fantil con productos de apoyo (bastones y antifaces).

- Por último se les entregan unas fichas para realizar 
actividades relacionadas con los cuentos. 

Actividades dirigidas a alumnos de segundo y tercer 
ciclo educación primaria:

- Disertación con explicación de contenidos por parte 
de la formadora a través de una presentación en power 
point. Se abordan conceptos claves en materia de nor-
malización social como: igualdad, integración, accesi-
bilidad, discapacidad, tipos de discapacidad, productos 
de apoyo, barreras, transporte accesible, deportes, etc.

- Recorrer un circuito sentados en una silla de ruedas 
salvando los obstáculos que se encuentran en su cami-
no. El mismo circuito lo realizan con productos de apo-
yo (bastones y antifaces), para que a través del juego 
puedan apreciar las dificultades con las que se encuen-
tran las personas con problemas de movilidad a la hora 
de desarrollar las actividades de la vida diaria.

Una vez concluya la campaña tendrá lugar una jor-
nada de clausura que servirá para valorar el nivel de 
concienciación de los participantes, a celebrar en el 
Edificio Badajoz Siglo XXI.

Número 16. Febrero 2014
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Entrevista a Jesús 
Gumiel Barragán
Jesús Gumiel Barragán, persona con discapaci-

dad física de 53 años, natural de Badajoz y vin-
culado a temas sociales desde los 22. Durante 

15 años fue miembro de la comisión ejecutiva y secre-
tario de áreas de Cocemfe Estatal.  Fue presidente del 
CERMI Extremadura durante los años 2007 al 2010, 
periodo en el que recibió la Medalla de Extremadura. 
El pasado año recibió el premio nacional al emprende-
dor social de manos del Ministro de Industria, Energía 
y Turismo, que organiza la consultora internacional 
Ernst&Young. Actualmente es Presidente de APAMEX 
(Asociación para la Atención y la Integración Social de 
las Personas con Discapacidad Física de Extremadu-
ra), entidad que gestiona la OTAEX (Oficina Técnica de 
Accesibilidad de Extremadura). Presidente de COCE-
MFE Badajoz (Federación de Asociaciones de Personas 
con Discapacidad Física de la Provincia de Badajoz), y 
de la Plataforma del Voluntariado de Extremadura.

¿Quién es y cómo se define Jesús Gumiel?

Una persona con discapacidad que cree firme-
mente en lo que hace. Soy de los que piensa que 

con trabajo, constancia y entrega todas las metas son 
posibles.

Usted insiste que es posible una nueva forma de 
trabajar que descarta la reivindicación pura y dura 
y se adentra en el campo de las propuestas y el diá-
logo. 

Esa es más bien nuestra estrategia y entendemos que 
es la única forma posible de lograr avances en nues-
tro sector. A los políticos les tienes que demostrar que 
trabajas por lo mismo, y que desde la complicidad y el 
trabajo en común se pueden conseguir las mejoras por 
las que todos luchamos. Nosotros lo que hacemos es 
aportar nuestro sentir y realidad. La contundencia de 
nuestros argumentos es incontestable y los programas 
y servicios que gestionamos, así como la incorporación 
de las medidas de discriminación positiva que presen-
tamos son el mejor respaldo institucional y público que 
nos pueden dar, todo un aval que compromete a todos 
los niveles, pero también a nosotros.

¿Cuáles siguen siendo tras mucho tiempo las gran-6
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des reivindicaciones, ya razonadas y explicadas?

El objetivo prioritario está realmente en el ámbi-
to de la sensibilización y se centra en llegar a todas 
aquellas personas que no tienen una discapacidad. 
Es fundamental hacerles ver que nuestros problemas 
y sus soluciones son responsabilidad de todos. Todos 
los ciudadanos precisan en mayor o menor medida el 
cumplimiento de las normas que amparan nuestros 
derechos. Por supuesto que nuestras gestiones del día 
a día están localizadas en los frentes habituales: acce-
sibilidad, educación, sanidad, empleo, mujer, etc.; pero 
no podemos olvidar que nuestra meta está en la plena 
normalización y esto último es una cuestión de menta-
lidades más que de exigencias. Pero es bueno resaltar 
que aunque se ha avanzado bastante,  la asignatura 
pendiente está en el medio rural, por eso lo realmente 
importante es que se ha lo-
grado que los alcaldes tengan 
un enorme interés por buscar 
recursos para hacer sus mu-
nicipios accesibles o mejorar 
el empleo de los colectivos en 
riesgo de exclusión, y esto es 
un avance trascendental.

¿Y aquello que ustedes 
saben que es una apuesta 
de futuro que lograrán tras 
años de lucha?

Lograr paliar el déficit de 
ciudadanía que hoy por hoy 
tenemos. En definitiva llegar a conseguir que la utopía 
se haga realidad.  Esta es y será siempre la meta, por 
no decir el sueño que los reivindicadores natos tene-
mos en nuestra mente y la única forma de seguir de 
forma permanente y constante manteniendo el fuerte 
ritmo de trabajo que exige nuestra lucha. Es bueno re-
cordar que más que un trabajo al que se le dedica unas 
horas al día, nuestra actividad exige una entrega total. 
También el lograr que podamos ser los defensores de 
nuestros derechos, sin la ayuda de nadie. Es clave lle-
gar a lograr que no se vulneren nuestros derechos por 
convicción.

Como presidente de entidades que adquieren cada 
vez más peso e importancia ¿se siente usted más 

comprometido o más reconocido?

Lo que realmente me siento es más consultado y 
solicitado, e incluso, muchas veces desbordado. Y es 
que uno de nuestros objetivos también lo han sido los 
medios de comunicación, concretamente el lograr que 
nuestros temas tengan cabida y sean noticia desde 
una óptica positiva. Y esto supone tener un conoci-
miento exhaustivo de todo lo concerniente a nuestro 
sector, y medir muy bien las formas de plantear a los 
responsables de las instituciones públicas nuestras de-
mandas y que estas puedan difundirse públicamente. 
En el fondo los medios de comunicación lo que quieren 
son noticias que lleguen al lector y las dos vías más 
rápidas son el sensacionalismo y la protesta. El lograr 
darle la vuelta a esta realidad y lograr tener presencia 
en los medios conjugando avances y demandas supone 

mucho esfuerzo y grandes 
dosis de sutileza, a lo que 
hay que sumar dedicación.

La sociedad extremeña 
¿se siente también com-
prometida con la discapa-
cidad?

Podemos decir con rotun-
didad que sí, aunque toda-
vía queda mucho trabajo 
por delante, sobre todo en 
aquellas actuaciones en las 
que el factor económico es 
determinante. Pero esto es 

todavía la asignatura pendiente. Por ejemplo, a la hora 
de llevar a cabo una reforma en un edificio para aco-
meter una mejora de accesibilidad es difícil lograr el 
consenso, o lograr que se respeten las plazas de apar-
camiento reservadas para los conductores con movili-
dad reducida. Nuestra esperanza está en los jóvenes. 
Sensibilizarlos es fundamental para que cuando lle-
guen a tomar decisiones lo hagan desde el convenci-
miento

¿Qué destacaría de la comunidad de Extremadura 
que la hace distinta o especial? 

Sobre todo la cercanía en el trato que nos dispen-
san los responsables de las instituciones públicas, y 

Número 16. Febrero 2014
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que nos permite trasladar nuestras inquietudes y cir-
cunstancias con lenguaje claro. Es evidente que, por 
encima de todo, las soluciones definitivas a nuestros 
problemas van de forma ineludible ligadas a dos fac-
tores: cumplimientos legislativos y recursos económi-
cos vinculados a las inversiones que suponen llevar a 
la práctica las normas que nos afectan y que amparan 
nuestros derechos. Y para ello es clave el hablar a las 
claras, en el mismo idioma.

¿Cuáles son las prioridades que se plantean a cor-
to plazo?

Por un lado consideramos fundamental incidir en 
aquellos programas y servicios que den respuestas di-
rectas a las personas con discapacidad. En este sen-
tido es clave insistir en acciones que permitan lograr 
inserciones laborales, que formen a nuestra gente, que 
resuelvan problemas en el ámbito de la accesibilidad, 
que optimicen recursos en el área socio sanitaria, que 
conciencien y mejoren la imagen del sector, etc., 
etc. Y por otro lado continuar intensifican-
do el aspecto reivindicativo desde 

la argumentación y las propuestas, fieles a nuestra 
estrategia de trabajo. Es fundamental trasladar a los 
responsables de la administración pública nuestras 
demandas y necesidades, pero con el esfuerzo de ofre-
cernos para gestionarlas en los aspectos que sea po-
sible, lo que venimos denominando responsabilidad 
compartida. 

¿Qué aspectos considera deben mejorar las ongs?

Sin lugar a dudas el de la rigurosidad en la ejecución 
de los proyectos. Es muy importante que los recursos 
públicos se optimicen y que el desarrollo de las actua-
ciones permita comprobar de forma fehaciente que 
numerosas personas con discapacidad han mejorado 
su calidad de vida gracias a un buen planteamiento y 
profesionalidad.

¿Qué de-
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manda  a la sociedad extremeña?

No caer en el gran error de entender que nuestra pro-
blemática se resuelve desde una mentalidad caritativa 
y con medidas puntuales. Nuestras cuestiones están 
claramente centradas en la esfera de los derechos fun-
damentales. Es decisivo llegar a las personas sin disca-
pacidad y que entiendan que nuestra problemática y 
sus soluciones son responsabilidad de todos. Tenemos 
que lograr paliar el déficit de ciudadanía que hoy por 
hoy tenemos.

¿Cuáles han sido a su juicio los dos hechos más 
trascendentes y de mayor avance para el bienestar 
de las personas con discapacidad en la región en los 
últimos años?

En primer lugar la respuesta política desde la prio-
rización de los temas sociales, y en segundo lugar el 
contar con la infraestructura necesaria para poder 
desarrollar nuestra labor de forma óptima, y en este 
aspecto la Obra Social de Caja de Badajoz ha sido deci-
siva como lo demuestra el elevado número de centros 

edificados y cedidos a las ongs, entre los que nos 
encontramos nosotros. 

¿Han logrado hacer más visibles a las personas 
con discapacidad en su comunidad autónoma?

Pienso que esto es principalmente un logro al que se 
llega gracias a la responsabilidad y demostración de 
la valía de las propias personas con discapacidad en 
ámbitos como el empleo o la educación. Así en el te-
rreno laboral es decisivo que las numerosas personas 
con discapacidad que se han integrado laboralmente 
demuestren en su actividad diaria que pueden ocupar 
cualquier puesto de trabajo si se les ofrece las ayudas 
precisas. Esa es la mejor publicidad y lo que realmente 
logra hacer visible a los que vienen detrás. La mejor 
forma de abrir las puertas de nuestra problemática es 
tener en la entrada principal a personas que cada día 
tienen que sortear mil obstáculos y encima lo hacen 
con una sonrisa, esos son los auténticos líderes y los 
que hacen que la sociedad cambie.

Le voy a pedir que concluya con una reflexión.

Es mucho todo lo que hemos realizado y el recordar 
como estábamos hace años nos puede ayudar a no olvi-
dar de dónde venimos, por ello, es fundamental que to-
dos trabajemos más intensamente que nunca por nues-
tros objetivos y hacerlo desde la unión y el trabajo en 
equipo, ya que para seguir avanzando la reivindicación 
tiene que ser diferente a lo que se practicaba hace años, 

ahora solo se escucha a los que van unidos, a 
los que hacen el esfuerzo de ponerse de 

acuerdo…

Número 16. Febrero 2014
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Donado un vehículo 
adaptado a Aprosuba 3 

de Badajoz

La Fundación Caja de Badajoz hizo entrega, el pasado 12 de febrero, de un vehículo adaptado a Apro-
suba 3 de Badajoz en un acto celebrado en las instalaciones del Edificio “Badajoz Siglo XXI”,  y en 
el que han participado representantes de ambas instituciones.

De esta manera, la Fundación Caja de Badajoz da respuesta a la necesidad por parte de Aprosuba 3 de un 
vehículo adaptado de 9 plazas que facilite el transporte de los usuarios en la realización de las diferentes 
actividades que realizan en la comunidad.

Aprosuba 3 fue constituida el 13 de febrero de 1966, como una organización de naturaleza asociativa y 
sin ánimo de lucro, y fue declarada de Utilidad Pública por Acuerdo del Consejo de Ministros de fecha 20 de 
febrero de 1970 y su misión es la mejora de la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual 
y sus familias.

En la actualidad, Aprosuba 3 de Badajoz atiende a más de 200 usuarios con discapacidad intelectual y a 
sus familias en los diferentes centros y servicios que tiene concertados con el Servicio Extremeño de Pro-
moción de la Autonomía y Atención a la Dependencia (SEPAD) del Gobierno de Extremadura.

La Fundación Caja de Badajoz tiene 
como fin fundamental la creación, promo-
ción, gestión y administración de obras 
benéficas de carácter cultural, educativo 
y asistencial, ya sean propias o en cola-
boración con otras Fundaciones o Enti-
dades; mediante el presente acto de do-
nación queremos mostrar una vez más 
nuestro compromiso con el colectivo de 
las personas con discapacidad intelectual 
y su inclusión como ciudadanos de pleno 
derecho.

En el mismo sentido, Aprosuba 3 cuen-
ta con el apoyo de Caja Badajoz trabajan-
do en un marco de estrecha colaboración 
en todo lo relacionado con la financiación 
de sus servicios, infraestructuras y desa-
rrollo de actividades en beneficio de los 
usuarios de la entidad. 
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Colaboración Fundación Caja Badajoz - 
Cruz Roja Española

Alfonso Pinilla habla de las caras del 23 F

En días pasados, y con la colaboración del 
Banco Grupo Cajatres, la Fundación Caja 
Badajoz ha realizado una donación de mo-

biliario a la Cruz Roja provincial de Badajoz, dona-
ción que la misma destinará a asuntos relaciona-
dos con la formación. 

Cruz Roja Española en la provincia de Badajoz 
está desarrollando distintas acciones encaminadas 
a una fuerte apuesta por la formación, con la que 
se pretende dotar a las personas de habilidades, 
destrezas y cualificación para la búsqueda de em-

pleo y su inserción en el mundo laboral. Formación 
que quieren impartir, entre otras instalaciones, en 
un centro de formación que ahora pretenden dotar 
con la donación de la Fundación Caja Badajoz, au-
mentando así la oferta formativa para la ciudada-
nía y sus propios voluntarios.  

Historiador y escritor español, Alfonso Pinilla García es un especialista en Historia Contemporánea 
Española que ha publicado diversos ensayos y artículos sobre la transición democrática y el golpe de 
estado del 23-F.

Nacido en Montijo (Badajoz) en 1976. Actualmente, 
es profesor de Historia Contemporánea en la Facultad 
de Filosofía y Letras de la Universidad de Extremadura, 
donde ha desarrollado numerosos trabajos centrados 
en la innovación teórica y metodológica en Historia, así 
como en la dimensión discursiva del acontecimiento y el 
reflejo en los medios.

De su brillante oratoria y conocimiento dio buena 
cuenta el pasado 19 de febrero en nuestro Centro Cul-
tural de Mérida, en la Plaza de Santo Domingo, en una 
charla coloquio bajo el tema: “Las muchas caras del 23 
F: el papel del Rey, la Armada y la clase Política”.

Número 16. Febrero 2014
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Inaugurado 
el Curso de 
Auditor en RSE  

La directora general de Trabajo, Ma-
ría Ángeles Muñoz, considera que la 
Responsabilidad Social Empresarial 

(RSE) “no sólo es el futuro de un entrama-
do empresarial, sino que es el futuro de la 
sociedad” en su conjunto. Así lo ha manifes-
tado en Badajoz durante la inauguración del 
primer Curso de Auditor en Responsabili-
dad Social Empresarial, programado por el 
Gobierno regional a través del Observatorio 
de Responsabilidad Empresarial, depen-
diente de la dirección de Trabajo, y en el que 
participan alrededor de 70 personas.

Durante su intervención, la directora ha 
indicado que esta acción formativa contri-
buirá a “formar un cuerpo de profesionales” 
en la región como auditores de información 
no financiera de las empresas, contribuyen-
do así a “la puesta en valor y la verificación” 
de la Estrategia en RSE de la Administra-
ción regional.

Al respecto, Muñoz ha recordado, entre 
otras actuaciones, que desde su dirección 
se ha diseñado un sistema de autoevalua-
ción de empresas socialmente responsables, 
con el objeto de que todas las empresas de 
la comunidad, pero sobre todo para que las 
pymes extremeñas “pongan en valor todos 
sus activos en la materia”, persiguiendo “la 
excelencia” empresarial.

Asimismo, ha añadido que este curso, 
además de crear el cuerpo de auditores, po-
sibilita de un modo “accesible y gratuito” 
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formación en RSE a un amplio grupo de personas, 
continuando con el compromiso de la Administración 
Autonómica en “implantar” y fomentar las prácticas 
de Responsabilidad Social.

En la misma línea, ha destacado que se trata de un 
“curso único”, en cuanto a contenidos y a la calidad 
de los ponentes que lo imparten, a quienes ha agrade-
cido su colaboración, al igual que a la Fundación Caja 
Badajoz, por el apoyo económico que posibilita que el 
curso resulte más “excelente”.

Para concluir, la directora de Trabajo ha argumen-
tado que el mundo va a necesitar “más” y ”mejores 
empresarios”, que además de potenciar la innovación, 
el emprendimiento, asumir responsabilidades y ries-
gos, estén también cada vez “más comprometidos con 
una empresa con responsabilidad social”, con prote-
ger el medio ambiente, los derechos de los trabajado-
res y consumidores, entre otras buenas prácticas.

Promover la RSE llevará tiempo, según precisa la 
directora, puesto que implica promover y desarrollar 
la cultura de Responsabilidad Social, a través del tra-
bajo de todos y “propiciando las condiciones empresa-
riales” que den respuesta a la demandas actuales.

La apertura oficial del curso y la primera sesión 
formativa ha tenido lugar hoy en la Torre del Edificio 
Badajoz Siglo XXI, con la presencia del director de la 
Fundación Caja Badajoz, Emilio Jiménez.

Tras esta jornada, el curso se prolongará en Mérida, 
concretamente el resto de sesiones tendrán lugar en 
la Escuela de Hostelería y Agroturismo de Extrema-
dura.

Las personas que se han matriculado en este curso 
conocerán los distintos referentes en materia de Res-
ponsabilidad Social, su aplicación a las empresas, así 
como sus beneficios y los retos a los que da respuesta 
la aplicación de una correcta estrategia de RSE. Para 
ello tendrán la oportunidad de escuchar a los mejo-
res ponentes en el ámbito de la Responsabilidad So-
cial Empresarial, personas que están impulsando este 
concepto en organismos internaciones y multinacio-
nales.

Número 16. Febrero 2014
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Kiosko y Más - EL FOTOPERIODISMO, A DEBATE EN EL MÁST... http://lector.kioskoymas.com/epaper/services/PrintArticle.ashx?issue=...

1 de 1 13/02/2014 8:24

Máster de 
Periodismo

Kiosko y Más - TASCÓN REIVINDICA LA FIGURA DEL PERIOD... http://lector.kioskoymas.com/epaper/services/PrintArticle.ashx?issue=...

1 de 1 24/01/2014 8:36

Kiosko y Más - «La comunicación cada vez ocupa un lugar más impor... http://lector.kioskoymas.com/epaper/services/PrintArticle.ashx?issue=...

1 de 1 29/01/2014 8:47

Kiosko y Más - «El futuro del periodismo está en la especialización» - ... http://lector.kioskoymas.com/epaper/services/PrintArticle.ashx?issue=...

1 de 1 11/02/2014 8:28
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Reproducimos texto cedido por el presentador 
de la conferencia, José Alberto Hidalgo Piñe-
ro, Miembro O.M.M.I el  D.H.

“El pasado día 20 de febrero, se celebró en el edifi-
cio Badajoz Siglo XXI la conferencia “Una Visión Con-
temporánea de la Masonería” la cual corrió a cargo de 
Gonzalo Tapia, Muy Poderoso Gran Comendador para 
la Federación Española de la Orden Masónica Mixta 
Internacional el Derecho Humano. Esta conferencia 
fue posible, gracias al apoyo de la Fundación Caja de 
Badajoz, la cual nos prestó el apoyo y la colaboración 
necesaria para la realización de la misma. 

Gonzalo Tapia en su conferencia, realizó un recorri-
do por la historia de esta antigua fraternidad de cons-
tructores desde sus inicios, velados por el misterio y 
la fábula, hasta sus actuales objetivos, haciendo men-
ción a personalidades que a lo largo de nuestra histo-
ria han sido masones/as. 

En dicha conferencia, Gonzalo Tapia anunció la cons-
titución en Badajoz, del Triángulo (Germen inicial de 
una Logia Masónica) Pax Augusta. Este triángulo pre-
tende instaurar en la ciudad de Badajoz, una Logia 

masónica de la Orden Masónica Mixta Internacional 
el Derecho Humano. Esta orden masónica, nacida en 
Paris (Francia) en 1893, es una  orden internacional 
implantada en los cinco continentes y en más de  60 
países. Es la primera orden masónica mixta en la his-
toria de la masonería, donde el hombre y la mujer tra-
bajan en igualdad.

Este Triángulo de la O.M.M.I. El Derecho Humano, 
ha tomado el nombre de “Pax Augusta” en recuerdo 
a la Logia más importante que hubo en Badajoz en el 
siglo XIX, a la cual llegaron a pertenecer más de cien 
miembros. A ella  pertenecieron entre otros: Rubén 
Landa Coronado (Decano del Colegio de Abogados) 
Antonio Gutiérrez  Mora (Alcalde de Badajoz) Vicen-
te Martínez Bas (Alcalde de Badajoz) Isidoro Osorio 
Sánchez-Valladares  (Teniente de Alcalde en el Ayun-
tamiento de Badajoz y Presidente del Liceo de Arte-
sanos) Narciso Vázquez Lemus  (Primer presidente 
de la Asociación de Cruz Roja en Badajoz. Presidente 
del Colegio de Médicos en Badajoz en el año 1898. Di-
putado en las cortes Constituyentes de 1931, presidió 
la mesa de edad.) Ventura Vaca Parrilla (Arquitecto. 
Hizo el proyecto gratis de la estatua de More-
no Nieto en nuestra ciudad).

Una visión 
contemporánea de 
la Masonería

Número 16. Febrero 2014
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Francisco López Casimiro, en su libro 
“Masonería y Republicanismo en la 
Baja Extremadura” dice: “Difícilmente 

se puede comprender el Badajoz de esta épo-
ca desconociendo el significativo papel que los 
hermanos de la Logia Pax Augusta desempe-
ñaron “.

Una de las muchas cosas que hicieron los her-
manos de la Logia Pax Augusta en Badajoz, fue 
impulsar la constitución de la Caja de Ahorros 
y Monte de Piedad de Badajoz, para lo cual re-
dactaron sus estatutos. Fue La Real Sociedad 
Económica Amigos del País,  la que dio calor 
e impulso al proyecto, a la que pertenecían un 
número importante de hermanos de la Logia 
Pax Augusta.

En la revista masónica sevillana El Taller, 
que se publicó en los meses de marzo y abril de 
1882 se puede leer en las reseñas históricas de 
los trabajos llevados a cabo por la Respetable 
Logia Pax Augusta en el año 1881, lo siguiente: 
El 8 del mismo mes de enero fue presentado 
por el hermano Voltaire (Federico Abarráte-
gui) otra proposición para el establecimiento 
de un Monte de Piedad y Caja de Ahorros en 
esta población. Aceptado el pensamiento, se 
discutió en Tenidas (reunión masónica) su-
cesivas el proyecto de Estatutos formulados 
por la comisión nombrada al efecto, quedando 
aprobado el 9 de abril del siguiente. Encargada 
la comisión de presentarlo y sostenerlo en la 
Real Sociedad Económica Amigos del País de 
esta capital. Así lo hicieron el 18 del mismo 
mes. 

La comisión encargada de la redacción del 
proyecto de Estatutos, debió estar integrada por Miguel Pimentel, Federico Abarrátegui y Anselmo Arenas, miem-
bros de la Pax Augusta. Miguel Pimentel y Anselmo Arenas, fueron los encargados de presentar el proyecto ante 
la Real Sociedad Económica Amigos del País, al ingresar estos, como socios de dicha entidad.

La Masonería siempre ha trabajado al progreso de la humanidad, bajo los tres pilares de esta institución. Liber-
tad Igualdad y Fraternidad”.
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Ciclo de conciertos: 
Nando Juglar

Pablo Guerrero en 
el Centro Cultural 
de Mérida

El poeta y cantautor Pablo Guerrero ofreció el 
pasado miércoles 29 de marzo una lectura de 
su obra poética ante un centenar de alumnos 

de los principales institutos de la ciudad. El acto se 
enmarcó dentro del programa del Aula Literaria Je-
sús Delgado Valhondo, promovido por la Asociación 
de Escritores Extremeños.

Número 16. Febrero 2014
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Ciclo Esteban Sánchez 2014

El pianista francés David Kadouch participó, junto a los jóvenes 
músicos extremeños Pablo Márquez y Abraham Samino, en el 
XII Ciclo de conferencias y conciertos ‘Esteban Sánchez’ que se 

desarrolló del 17 al 21 de febrero en Badajoz y Mérida. Organizado por 
la Sociedad Filarmónica pacense, con el patrocinio de la Diputación Pro-
vincial y la Fundación Caja Badajoz.

Se completó con recitales de piano a cargo de Pablo Márquez el día 17 
en la Diputación de Badajoz, de David Kadouch el día 18 en el mismo 
espacio, y de Abraham Samino el día 19 en el edificio Badajoz Siglo XXI 
y el día 21 en el Centro Cultural de Caja Badajoz de Mérida. 

El ciclo fue presentado en rueda de prensa por el presidente de la So-
ciedad Filarmónica, Javier González; el representante de la Fundación 
de Caja de Badajoz, Emilio Jiménez y al director del Área de Cultura de 
la Diputación, Francisco Muñoz.

En su intervención, Muñoz destacó que este ciclo homenajea al pia-
nista y compositor de prestigio y fama internacional, Esteban Sánchez, extremeño natural de Orellana la Vieja 
que, según ha señalado, fue “un gran artista que tocó con directores de la talla de Daniel Barenboim” y que ejer-
ció como profesor de piano en los conservatorios de Badajoz y Mérida.

Por su parte, Emilio Jiménez apostilló que es un “placer” y una “obligación” colaborar con la Diputación y la 
Sociedad Filarmónica en este tipo de actividades que permiten promocionar la cultura, mientras que Javier 
González subrayó que el ciclo nació hace 12 años para difundir la figura de Esteban Sánchez. 
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Coro Vocalis en Zafra 
y Badajoz

Con un interesante, divertido y ameno pro-
grama, con obras contemporáneas, re-
copilaciones y adaptaciones de temas de 

Gershwin, Joan Manuel Serrat, Liliana Gangiano, 
Schwartz… el Coro Vocalis actuó en el Centro Cul-
tural Santa Marina de Zafra y en el Edificio Bada-
joz Siglo XXI. El Coro Vocalis, que tiene entre sus 
principios fundacionales difundir la cultura y en 
particular la música coral, surge a finales de 2009 
en la Facultad de Educación de la Universidad de 
Extremadura, contando con 45 componentes y en 
su haber figura ya un extenso curriculum de actua-
ciones y está dirigido por Moisés García Chamorro.

Número 16. Febrero 2014
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